El Comercio. Sábado 13 de abril de 2002

Llegó la hora de participar



Mayra Díaz Moreno, alcaldesa escolar metropolitana, lo dijo claramente: "Todos debemos participar en esta consulta porque es una oportunidad para mejorar la educación del Perú".

La niña de cabellos trenzados con cinta celeste convocó, ante la mirada atenta de congresistas, regidores de la Municipalidad Metropolitana de Lima y representantes de organismos como Unicef, el compromiso de alumnos, profesores, directores y padres de familia con la campaña Ánfora por la Educación. Esta iniciativa fue lanzada ayer oficialmente en el pasaje Santa Rosa a pocos metros de la Plaza Mayor de Lima.

De esta manera, la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología del Congreso de la República puso en marcha uno de los mecanismos de participación ciudadana previstos como parte de la consulta Apuesta Nacional. Tu Voluntad se hace Ley.

¿Cómo participo? Necesita obtener la cédula de votación. Mañana El Comercio la distribuirá con el periódico. También podrá recabarla en las oficinas de las direcciones regionales de educación en todo el país, así como en las unidades de servicios educativos (USE), en el caso de Lima. Pero además dispone de una relación de casi 300 lugares a la que puede acceder con hacer un clic en la página web www.elcomercioperu.com o en el sitio habilitado para la consulta en www.congreso.gob.pe/consulta-ley-educacion.htm

Los temas

Con la cédula en sus manos puede responder las preguntas que figuran en ella sobre la responsabilidad del Estado, los derechos de los estudiantes, el papel de los profesores. A estos puntos se añade el tema de descentralización de la educación, y aquí hay aspectos fundamentales que deben definirse como el papel de las municipalidades, los gobiernos regionales respecto a la escuela y la autonomía de esta.

Las preguntas fueron elaboradas luego de una evaluación previa emprendida por técnicos de la Comisión de Educación del Congreso entre padres de familia y alumnos de algunos planteles de Lima. Además, explicó Martín Vega, asesor de la congresista Gloria Helfer y responsable de esta iniciativa, el documento se basa en las conclusiones del Acuerdo Nacional por la Educación que se realizó el año pasado durante el gobierno de transición y en las propuestas que contienen los proyectos de ley presentados por congresistas de la República de diversas bancadas.

Se sugiere a los lectores leer bien el contenido de la cédula antes de marcar sus respuestas (en algunos temas hay más de una alternativa). Recuerde que la campaña Ánfora por la Educación se cierra este 19 de abril.

¿Dónde se entrega la cédula?

Para asegurar el retorno de las cédulas de votación, la Consulta Nacional por la Educación cuenta con el apoyo de la Federación de Vendedores de Diarios y Revistas, del Sindicato de Trabajadores de Servicio de Taxi Amarillo y del Programa del Servicio del Taxi Metropolitano (Setame).

De esta manera usted podrá entregar la cédula con todos los datos en el quiosco de periódicos más cercano a su domicilio o en todo caso puede dejársela al conductor de las unidades de taxi amarillo. Ellos han recibido ánforas para recolectar este material y luego entregarlo a Transparencia.

El recojo también se hará en los paraderos del taxi amarillo, especialmente los ubicados en el Centro de Lima. Si usted no ha podido conseguir la cédula puede solicitarla al conductor del taxi amarillo que le hace la carrera.

Además de la campaña Ánfora por la Educación, la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología del Congreso ha previsto otras modalidades como la consulta descentralizada a través de talleres para las instituciones ligadas al tema de educación en todo el país y consultas institucionales para los gremios, colegios profesionales, empresas e instituciones con interés en participar.

También se dispone de la consulta electrónica en la que todos pueden dar su opinión a través de www.congreso.gob.pe/consulta-ley-educacion.htm

A estas modalidades se suma la consulta especializada, en la que participarán destacados profesionales (organizados por temas) que deben entregar su informe final la próxima semana, y la consulta internacional con expertos invitados gracias a la cooperación extranjera.